
L’INTERVIOU DU « MOI » 

L’Amicoursien invité à subir l’épreuve des questions de cette « interviou du moi » est une des figures présente 

depuis bien longtemps sur la fresque de l’association et quand bien même si le personnage a un peu jauni sous la 

couleur dominante de notre maillot, dont il a connu tous les modèles, que blanchie sous la poudreuse des pentes 

alpestres, notre « Hélvète » Jean Claude BERTHERIN est encore loin d’être transférable au Club d’Annecy  le 

Vieux.  

 Il est à noter qu’à la lecture de ce qui suit,  la possible distorsion entre la réalité des réponses et leur 

transcription ne tient pas au fait que JCB soit malentendant mais plus à une mauvaise traduction de la langue de 

Vaud en français  

 

Géair : Vous êtes Suisse originaire de la Gruyère, n’est-ce pas un double handicap ? 

 J.C.B. : « C’est vrai que la vie ne m’a pas gâté……pour preuve  je voudrais préciser que se ne 

sont pas deux mais trois handicaps dont je souffre depuis ma naissance car en plus d’être Suisse 

et de la Gruyère je suis également…. Fribourgeois !»  

Géair : Oh m…. !  excusez-moi je ne savais pas et je con-pââti, mais « Fric-Bourgeois » ça sonne 

pourtant pas mal pour un Suisse 

 J.C.B. : « C’est vrai, ça m’interpelle parfois ! »- « Cela étant ça aurait pu être pire qu’être 

Fribourgeois, j’en connais qui sont Haut Savoyards et qui mange du Reblochon alors… » 

 

Géair : Vous êtes éclectique en matière de sport, ski, planche à voile, vélo, course à 

pied…..qu’est-ce qui vous motive ? 

 J.C.B. : « Si je suis éclectique comme vous dites, c’est que je dois être branché sur haute 

tension !» - « En vérité je fais du sport car en Suisse à part spéculer et traire les vaches 

« Milka »il n’y a rien à d’autre à foutre alors la seule évasion, en dehors de la fiscale, c’est le 

sport ! » - « Je fais du ski car d’où je viens, si tu skies pas,  tu hibernes six mois de l’année et t’es 

bon pour t’brosser les meules jusqu’à la fonte des neiges – J’ai fait de la planche à voile car avec 

celle-là tu repasses…. mais devant les plages – Je fais du vélo car je suis pas du genre à me 

dégonfler devant deux pédales et je pratique la course à pieds parce que Lydia m’a fait un jour 

la surprise de m’inscrire à Amicourse ! »   

Géair : Un cadeau empoisonné ? 

 J.C.B. « Je ne crois pas, mais quand j’y pense il est vrai qu’aujourd’hui je la suis plus 

facilement quand elle fait du shopping ! » 

 

Géair : Quel est le secret de votre longévité sportive ? 

 J.C.B. : « Tout tient en vérité dans l’alimentation à base de double crème et à la pratique du ski 

– Tu avales ta double crème puis tu te fais secouer en faisant du ski – Résultat tu as les meules 

qui durcissent et tu es toujours consommable à l’intérieur – La preuve, même râpé tu es encore 

meilleurs ! »   



Géair : Vous avez l’image de quelque un,…. Heu…..de très économe dirons nous, qu’avez-

vous répondre à ce qui est une qualité pour les écureuils mâles et un défaut pour les 

cigales femelles ? 

 J.C.B. : « Vous savez quand on est du pays du fromage il est naturel d’être un peu « râpe » – 

Cela étant il y a aussi notre culture régionale !» 

Géair : Ne soyez pas avare de vos propos, ça ne vous coutera rien de vous exprimer sur votre culture 

régionale…promis !  

 J.C.B. : « Je m’explique puisque vous me le demandez dans un langage que je comprends ! -  il 

faut d’abord savoir que chez nous on apprend à compter et économiser avant de marcher – En 

plus concernant nos habits traditionnels si en apparence ceux-ci ont des poches, en vérité celles-

ci sont toujours cousues (ça aide à prendre les bonnes habitudes) – Par ailleurs si vous avez la 

curiosité de consulter un compte bancaire de chez nous, vous remarquerez que seule la colonne 

« crédit » apparait, car il n’y a jamais rien à imputer dans la colonne « débit  - Enfin sachez que 

nous avons pour principe de ne dépenser que si on à besoin et comme les autres ont tout….. ! » 

 

Géair : Que vous inspire ces photos ? 

       

J.C.B. : « La 1ère photo me gène un peu car 

c’était lors d’une soirée « privée » avec une 

copine dont je suis très proche» et la seconde 

c’est grand souvenir car elle a été prise dans 

une soirée « Champagne » à Bull,  je venais 

d’être élu « Reine de la coupe » 

 

 

 

 

Géair : Si vous deviez résumer Amicourse en quelques mots ? 

 J.C.B. : « C’est vraiment un club sympa dans lequel je me trouve bien, les gens sont motivants 

et souvent drôles – Un seul regret,  je me sens un peu seul au milieu du groupe des vieux ! »  

 


